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 En route pour Noël 

1er dimanche de l’Avent, année A 

 

 Nous voilà de nouveau en route pour Noël. ce mot va 

raisonner pendant 4 semaines. Qu’est-ce que nous mettons 

derrière, savons-nous ce qu’il signifie ? 

 vous le savez, c’est l’anniversaire de la naissance de 

Jésus, venu nous sauver des affres dans lequel nous sommes 

empêtrés depuis l’erreur d’appréciation d’Adam et Eve avec une 

pomme. 

 Jetons  un coup d’œil des expressions pour dire la 

naissance de Jésus, les anglais parle de Christmas : la messe du 

Christ, les allemands disent Weihnachten : la nuit sacrée, les 

espagnols disent Feliz navidad : la joyeuse Nativité, les italiens 

quant à eux célèbrent la buone Feste Natalize : la bonne fête de 

la Nativité. Il n’y aucune ambigüité sur la célébration de la 

naissance de Jésus.  

 Le mot Noël que nous utilisons en France viendrait de 

l’expression Immanou –El : Dieu avec nous (EL étant l’expression 

pour dire Dieu en hébreux). Mais une source païenne n’est pas à 
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exclure. Noël serait forgé du mot  païen noio qui veut dire 

nouveau et hel qui désignerait le soleil. Noël célèbre le retour du 

soleil au moment du solstice d’hiver, d’où sa place le 25 

décembre jour de ce solstice ; chez les romains c’était un jour de 

fête et d’orgie, de là sans doute le mélange entre cette frénésie 

commerciale d’aujourd’hui et le Jésus de la foi chrétienne.  

 Noël c’est bien plus qu’un anniversaire, c’est encore une 

réalité quotidienne. Donnons à ce temps de l’Avent toute la 

dimension chrétienne qui doit être la nôtre. 

 La liturgie des heures propose pour ce temps ces mots : 

debout, Allons au devant de celui qui vient, préparons-nous, le 

Seigneur vient une espérance entre dans nos vies, L’heure est 

venue de sortit de notre sommeil ST.Paul en romain 

  Cela ne vous aura pas échappé, chaque eucharistie 

présidée par un prêtre commence par ce souhait : «  Le Seigneur 

soit avec vous », un souhait  pour nous inciter à ouvrir vos cœurs 

à Dieu car enfin Noël c’est Dieu lui-même qui jour après jour, et 

pas seulement le 25 décembre, s’invite, frappe à la porte de nos 

cœurs. Alors offrons lui nos mains ouvertes, prenons son corps 

et laissons le nous envahir lors de notre communion à la messe,  
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cherchons en Lui la route à suivre, apprenons avec Lui travaillons 

à nous aimez les uns les autres.  

 Quand c’est un évêque qui préside l’Eucharistie celle-ci 

commence par «  la paix soit avec vous ». c’est deux manières 

d’ouvrir nos eucharisties se complètent, Noël c’est le Seigneur de 

la paix qui vient partager notre vie, nos joies, nos peines, nos 

difficultés, l’accueillir c’est accepter la paix qu’il apporte.  

 Chacun cherche à vivre en paix. Tout le monde veut et 

aime la paix, tout le monde a envie d’être en paix celles et ceux 

qui l’entourent… Juste avant la communion, le prêtre nous 

donnera la paix, pas la sienne, mais celle du Christ, et je vous 

inviterai à la partager mais dans la charité du Christ, ce qui n’est 

pas rien. Que le Seigneur soit avec nous c’est ne pas séparer sa 

présence en nous de sa paix, là où est le Seigneur ne peut que 

régner la paix. Alors on peut se poser la question, où en 

sommes-nous de l’accueil que nous lui faisons ? Quelle paix 

construisons nous avec celles et ceux que nous côtoyons ? 

 

  La violence est toujours là depuis Caïn jusqu’à nos jour, 

alimentée par nos incohérences, le pillage de la planète, et les 
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injustices sociales ; il y a aussi la violence  entre nous celle de 

nos attitudes, des gestes inappropriés, des mots malheureux, 

des pardons refusés…. Où en sommes-nous de l’accueil de 

Jésus en nous ? 

 

 Demandons à Jésus d’être généreux de servir ceux qui 

frappent à notre porte comme ils le méritent, demandons lui de 

donner sans compter, de travailler sans repos pour le justice, 

sans souci des coups et des blessures qui pourraient arriver, 

demandons lui de nous dépenser sans attendre d’autre 

récompense que celle de savoir que nous faisons sa volonté, 

alors, et alors seulement les anges pourront le 25 décembre nous 

inviter à chanter avec eux paix aux hommes de bonne volonté.  

Xavier de Barbeyrac – diacre 
Saint Marcel les Valence 1er décembre 2019 


